

国際ロータリー会長
ジョン ケニー
地区ガバナー
植木 康之
三条北RC会長
石川 勝行
幹事
早川 瀧雄
SAA
岡田 健



三条北ロータリークラブ週報

例会日 2009. 12. 8 累計 No.1110 当年 No.21

例会日:火曜日 12:30 ~ 13:30
例会場:三条ロイヤルホテル TEL 34-8111 FAX 34-8114
事務局:三条市本町 3-5-25 三条ロイヤルホテル内
TEL 0256-35-7160 FAX 0256-35-7488
ホームページ:<http://www.sanjo-nrc.org>
メールアドレス:north@sanjo-nrc.org

本日の出席:70名中43名
先々週の出席率:
70名中50名71.43%
(前年同74.63%)

本日の行事:卓話
「日本料理よもやま話」
「仕事と私」

先週のメイクアップ:(敬称略)

1 2月3日加茂RCへ 米山忠俊
3日地区財団ミーティング
中條耕二、堀川正幸
4日吉田RCへ 米山忠俊
5日米山奨学生学友会総会
山本 賢
7日三条南RCへ
中條耕二
8日親睦活動委員会
岡田大介、横田加代子
羽賀一夫、阿部勝子
外山裕一、渋谷義徳
吉田文彦、石川一昭
浅間一洋

本日のゲスト:

銭心亭 おゝ乃
料理長 藤澤 博様
三条ロイヤルホテル
課長 有本浩之様

本日のビジター:

三条南RCより
長谷川晴生さん

本日のメニュー: 973 kcal

キャロットスープ 125
ハタのエスカベッシュ風
サラダ 60
豚ロースきのこの
クリームソース 363
ライス 168
バナナのパンケーキ風 257

会長挨拶

石川 勝行会長



本日のメイクアップ、三条南ロータリークラブの長谷川さんいらっしゃいませ。どうぞ、ごゆっくりお過ごし下さい。おゝ乃の藤澤さん、ロイヤルホテルの有本さん、卓話よろしくお願ひ申し上げます。

12月の師走になると、特に最近のニュース番組は、雇用、格差、貧困問題が多いように感じられます。考えて見ると、原因はリーマンショックよりはるか前にありました。

東西冷戦の壁が消え、人、物、金の自由な移動は必然的に国際競争を激化させてしまった。その結果、工場移転に伴う失業者の増大、低価額商品の流入に伴う労働者の賃下げや雇用の非正規化が進み、上記の社会問題に発展してきた。小泉内閣の「弱肉強食」から鳩山内閣の民主党に期待される所々であります。なお、気になる政府税調の大綱の公表が予定の12月11日から遅れそうです。

ところで、年賀状の発送枚数が激減しています。その理由をご存知でしょうか。ある人から楽天の三木谷社長の講演会に行った時、売上の相当金額を携帯からの注文との説明があったということを知りました。てっきり、私は、携帯のメールの増加と思っていました。しかし、最大の理由は、個人情報保護制度の影響だそうです。年賀状には宛名が必要です。確かに名簿等がなくては書けません。中国の自動車販売台数が、アメリカを抜いて、ついに世界一になりそうです。

一方バブル懸念も根強いです。今日の日経新聞には、カルフル中国法人幹部は「食品の売上高は伸び悩んでいる。」と、記載しています。

また、秋篠宮様のお子様悠仁親王様将来の天皇様が学習院の幼稚園でなく、お茶の水幼稚園に入園とのことらしいです。

いろいろ情報が入ってきます。どれを信じるか、それは、結局、先を見る能力、広い視野をもち、深く人間社会を見つめる能力ではないでしょうか。

ロータリークラブには能力を磨くよい仲間がいます。三条北ロータリークラブは来年2月ホノルルに行く計画を立てています。こういう時期だからこそ楽しく行きましょう。視野をローカルからグローバルに、さらに広げるためにも、奮って参加をお願いします。

幹事報告

早川瀧雄幹事

- ・三条市PTA連合会より 第27回「ふるさと絵画コンクール」支援に対する御礼
- ・NPO三条より 「さんじょう市民活動交流会」開催のご案内
日時 平成21年12月13日(日) 13:00~17:00
会場 三条市中央公民館 大集会室
- ・新潟いのちの電話事務局より クリスマス、年末ご支援のお願い
- ・日本ロータリー親睦ゴルフ大会実行委員会より 大会のご案内
期日 2010年3月15日(月)
会場 琉球ゴルフ倶楽部
詳細は事務局までお訊ね下さい。

委員会報告

親睦活動：「クリスマスパーティー」12月22日18:30~お子様、お孫さんも多数のご参加をお願いします。
「ハワイ星座鑑賞ツアー」の日程表を配布しました。多数のご参加をお願いいたします。

ニコニコBOX:8日現在累計467,000円

- 石川 勝行君 南RCの長谷川さんようこそおいでくださいました。どうぞゆっくりしてください。おゝ乃の藤澤様、ロイヤルホテルの有本様、卓話宜しくお願ひいたします。
- 早川 瀧雄君 ”
- 大野 新吉君 本日の卓話、当社の藤澤料理長の当番となりました。私も含め職人は黙々と厨房で包丁を握り料理に邁進しています。人の前でお話など一番の苦手の口です。馴れない会での卓話です。何卒よろしくお願ひします。会長フォローして!!
- 石川 友意君 今日は当社の有本課長に卓話の機会を与えてくださりありがとうございました。本人も色々な経験を重ねて成長してくれる事を願っております。
- 岡田 健君 留守にして迷惑かけました。済みませんでした。
- 羽賀 一夫君 皆様お久しぶりです。私をお忘れなく。
- 坂内 康男君 本日の卓話、藤澤さん、有本さん大変ご苦労さまです。会社のご苦労話などこの際、全部出してください。楽しみです。
- 星野 義男君 藤澤・有本様の卓話に感謝して!!
- 堀川 正幸君 おいしそうな話に期待して一口!
- 青柳 康博君 餞心亭 おゝ乃の料理長、藤澤博様の卓話、ありがとうございます。
- 小林 繁男君 卓話ご苦労さんです。藤澤さん、有本さんに感謝して。
- 高森 武志君 久しぶりに出席しました。m(_ _)m
藤澤さん、有本さん卓話楽しみにしています。
- 石川 一昭君 石川 遼君バンザイ!!賞金王オメデトウ!!
石川の遠い縁者として鼻が高いです。来年はぼくの番だ!!
- 加藤 實君 今日でたばこを辞めて35年です。記念に
- 今井 克義君 加藤先輩の35年の意志の強さに。
- 丸山 達夫君 協力

*11月のコメント賞は青柳康博会員です。

米山奨学BOX

- 加藤 實君 今日でたばこを辞めて35年です。記念に。
- 渋谷 義徳君 山崎委員長によろしくと頼まれましたので。
- 高森 武志君 山崎委員長に協力して
- 丸山 勝君 今回は山崎様に協力
- 吉田 文彦君 山崎さんに協力します



丸山 達夫君 ノーコメント
浅間 一洋君 〃
山崎 勲君 〃

本日の行事

「卓話」

紹介：大野 新吉会員



おゝ乃は古城町の角屋から横町に来ましたが料理長は昭和60年に入社したチャーターメンバーで25年になり

ますでしょうか。良いも悪いも知っている料理長です。

私たち職人は、人前で話す事が一番苦手です。その辺ご承知いただき聴いていただきたいと思います。

「日本料理よもやま話」

銭心亭 おゝ乃 料理長 藤澤 博様



本日は、大先輩の前で講話させて頂く機会を与えていただきありがとうございます。

又、日頃は「おゝ乃」をご利用頂き、ありがとうございます。

今日は、日本料理のルーツのさわりをお話しさせていただきます。

日本料理の歴史は、食文化の歴史を知ることから始まります。

縄文や弥生時代には生食の他に食材を煮焼きしており、食材も穀類を中心に魚介、海藻、野菜、鳥肉、獣肉類を食していた事も分かっています。特にマッコウ鯨やイルカの水産ほ乳類、なまこ、雲丹等、鶏、キジ、うずら、ひばり、雀、鴨等の鳥肉やあまり多くないが兎、猪、鹿等の獣肉が食べられていたようです。(仏教伝来以後、少なくなっていたようです) この事から現在使われている食材の多くは、古代すでに食されていたようです。

調理法に関しては、日本書紀に割ると言う文字と鮮魚の鮮と書いてナマスツクルと読んでいたという記述があります。これは、新鮮な魚貝類を生食する方法で、現存する調理法で最古の物と言えます。

又、他には煮焼き、乾燥等も自然に順応して行われていたようです。唐との交流が盛んであった平安時代には、小麦粉を使って、饅頭や煎餅を作ったり、胡麻油で材料を揚げたりと加工技術が見られるようです。

宮中を中心に饗応膳の形式(もてなしの食事の膳の組み方等)や年中行事、節会(宮中で節日の日その公事のある日に行う宴会。端午、重陽陰暦9月9日菊の節句)等も定まりました。人々は神を祀り神の降臨を願い神と人が一体と饗宴する祭りの場を設けました。神は人を守り、人は神を敬い祈願して報謝(人から受けた恩に感謝して金品を贈る・僧、巡礼に金品を贈る)事をしました。つまり神饌(しんせん からみる料理)神前に飲食物を供え神を饗し慰めその後、神と人が共に食する事が祭りの本質であり祭りの中心行事でもありました。本来、中枢の行事でありました。

この神饌には、からみる調理(神饌調理)が、組み込まれています。

この調理法が客のもてなし料理の中核をなす事になります。

日本料理は宮中を中心とした饗応(酒食で客をもてなす)の形式と祭りのからみる料理(神饌料理)の儀式が時に別々にあるいはミックスされたりしながら、食材個々の調理法を発展させていきました。

さらに日本固有の文化と中国文化が融合して、鎌倉から室町、安土桃山、江戸時代へと発展して行くのであります。

その後、精進料理、本膳料理、会席料理、普茶料理、しっぽく料理の出現をみましてそれらの多大な影響を受け、今、皆様方が食している会席料理、宴会料理が確立されました。

ちなみに精進料理は精進という言葉は古代インド語のひとつでサンスクリット(ビールヤ)の意味で精勤とも訳されています。主意は精神修養にあります。つまりひたすら仏道修行に励む事であり実行面では美食を戒め粗食するのが精進となったものです。実際には植物性の食べ物を中心とした食生活をする事であり、生臭い物を使用しない料理を作ると言う事であり

ます。普茶料理とは、日本三大禅宗のひとつ黄檗集の宗祖中国の隠元禅師が京都万福寺を建立のため、渡来した時に随行した典座師によって伝えられた中国風の精進料理であります。

大法要を営む前に山の僧侶達が食べる儀礼食です。また食事作法は中国式です。

日本料理には決め事が色々ありますが、ご説明すると御時間がかかりますので今日は日本料

理のさわりの部分をお話しさせていただきました。

これから忘年会・新年会等 出席される機会があると思いますが、今日の話少しでも思いだして食べて頂ければ幸でございます。ご静聴ありがとうございました。

紹介：石川 友意会員



平成14年3月21日に22歳で入社いたしました。童顔で言葉遣いも良く早速入社して貰いました。最初は力が無くテーブル等もやっと持っておりましたが、今は私よりも力持ちになりました。当ホテルの大事な一員になってくれました。宴会場等は全部仕切って貰っています。まだ30歳ですがこれからが楽しみです。どうか宜しく願いいたします。

「仕事と私」

三条ロイヤルホテル 課長 有本浩之様



皆様、いつも当三条ロイヤルホテルをご利用頂き、誠に有難うございます。

いつもですと皆様へのサービスが私の仕事でございますが、本日はこのような高い所から卓話を仰せつかり、

大変恐縮しておりますので、途中緊張で声が震えてお聞き苦しい所があるかも知れませんが、どうかご容赦下さいますようお願い申し上げます。

本日は「仕事と私」という題でお話をさせていただきます前に、折角皆様の前でお話するチャンスですので、恐縮ですが自己紹介をさせていただきます。

私、有本浩之は昭和53年10月11日生まれの31歳です。

29歳のかみさんと5歳の長女・3歳の長男と田上町にあるかみさんの実家にて、マスオさんのように暮らしております私が、この三条ロイヤルホテルに勤めてもうじき8年が経ちます、今は営業部の課長として会場の設営から、宴会場での接客サービス、営業の仕事をメインにしております。

そんな私とこの三条ロイヤルホテルでの仕事という事で、今までの自分の事を振り返ってお話したいと思います。

私が入社した頃、ちょうど1階のレストランの営業をやめた年でもあり、ロイヤルホテルは正直お世辞にも賑わっているとは言えない状態でした。

私は営業部の部長の退職で欠員補充の形で入社でしたので、仕事を教えてもらうにも正直他に社員がおりませんでしたので、社長から直接ご指導を頂くと、大変ありがたい様な、また初めてする仕事から不安やプレッシャーが交錯する状態でのスタートでした。

そんな中、社長はまさに「社長という名の社員」で、どのような仕事でも必ず手本を見せ教えてくれました。当初の自分は本当に足ばかり引張っていたと思います。今でも引っ張っています。皆様もご存知の通り、社長は宴会場でのサービスも先頭に立ち、どのようにすればお客様のお役に立てるだろうか？又お客様が望んでいる事以上の接客をしようと、いつも私たちスタッフの心に火をつけてくださいます。

スタッフ全員その想いで、お客様におもてなしをしております。

その想いが伝わったのか、少しずつではありますが宴会数も伸びてきて、ホテル正面の駐車場が完成し、30数年間頑張ってきたホテルの外壁を綺麗に塗装をし、私が入社した頃感じていた少し暗い会社の色が、段々と明るい色に変わって行く事を実感しました、それも皆様方お客様のおかげであると思っています。

入社して2年が経った頃、少しずつではありますが、結婚式の担当も任されるようになりました、ちなみに始めて担当した結婚式は自分の結婚式でした。

良いも悪いも、色々な事をシュミレーションの場だと思い、試す事が出来ました、でもシュミレーションだなんて言うとかみさんに怒られるので辞めときます、その披露宴の中ではサプライズで、そのかみさんにリリーという曲名の歌をつくりプレゼントしました・私の長女の名前はその曲名から取って「りり」と名づけました・余談をお話してすみません。

当ホテルの結婚式は1日1組ホテル1棟貸しきりで行うスタイルです。

打ち合わせも1人の担当者が、新郎新婦 ご両親と何度も何度も致します

打ち合わせを重ねて行く度に、お二人の思い描いているモノやご両親の気持ちとか、色々な想いが伝わり又自分もお二人の為、ご両親の為にとお手伝いさせて頂いております。

「想いは伝わる」社長から教えていただいた言

葉です

相手の事を良く思えば、相手もまた同じように思い、逆にあまり好感を持ってないと思っていると、やはり相手も同じような気持ちになる私は兎にも角にも、お二人とご両親を好きになる事を一番に考えます、そんな想いで接していくと、お二人やご両親に想いが伝わって、またその想いが当日の御列席の皆様にも伝わると本当にいい結婚式になります。施設や設備では他社に比べれば劣っておりますが、ハードも重要ですがやはり一番はソフトだと思います、このソフトの部分は誰にも負けない気持ちで取り組んでおります。

何年か前に担当した結婚式でお二人やご両親の為に絶対にいい披露宴にしようと頑張りすぎて、1週間くらい真夜中に目を覚まし無意識に会社に行こうとする軽い夢遊病にかかったこともありましたがその甲斐もあり本当にお二人、ご両親様には喜んで頂きました。

本当にこの仕事では、今までに味わった事が無いほどの達成感、充実感、こうしたらお客様に喜んでもらえたから次はああしてみようなどと、次から次へとお客様の為に色々な挑戦をさせてくれる仕事です。

さて話は変わりますが、私は三条エコノミークラブに入会しております、この三条エコノミークラブは私にとって、印象的でとても存在感のあるクラブですので、すこしお話させて頂きたいと思います。

入社して1年目が経とうとする頃、ひよんな事から突然入会する事になりました。どのような会なのか趣旨も、活動内容も解からないままでの入会でした。

そこは、100名を超える企業の次世代を担う若者たちが集う、勉強会や情報交換の場でした。普段職場では学べない事や、企業のリーダーの有り方など多くの事を勉強させて頂いております。

また、勉強会の場だけでなく懇親会では本当にいい先輩や仲間をたくさん作ることが出来たことも、エコノミークラブのおかげです。

そして入会をして最も印象に残っている出来

事は、三条エコノミークラブの創立45周年記念式典の実行委員となり、式典では司会を担当させて頂いた事です。大変貴重な体験をさせて頂いたのも、このエコノミークラブに入会していたからこそだと思います。

ちなみに今年は創立50周年の準備委員を仰せつかり、密かにこの50周年式典でも司会の座を狙っております。

今までの私と、これからの私にとって三条エコノミークラブとは、かけがえのない存在です。最後になりますが、よく仕事が楽しいですか？と質問される事があります

私は笑顔で楽しいですよとお答えしますが・・・本心は逆です

でも悪い意味ではありません、本当にここの仕事で頑張っていきたいと思っているので日々悩み、どうしたら今よりもっと現状が良くなるか？どうしたらもっとお客様のお役に立てるか？毎日答え探しの連続です、とても楽しいとはなかなか思えませんが何十年後にあの頃は楽しかったと振り返られる過去が今であるように、これからもこの三条ロイヤルホテルで頑張ってお仕事をさせていただきます。

大野新吉会員

今、有本さん、藤澤の話を聞きまして、本当に一生懸命なんだなと感心しております。

筋書きにない仕事を毎日クリアしていく、お客様の為に、又お客様からクレームが出ないように苦労していると思います。

調理長の藤澤も一人で仕入れ、献立、調理をしていますが、年末に入りますと「おせち」があります。数を作れば作るほど神経をとがらせています。

有本さんと藤澤に感謝申しあげます。年末年始と忙しくなりますが身体を壊さずにお客様から喜んで貰う仕事して貰いたいと思います。皆様、二人の話をご静聴頂きありがとうございます。

饞

饞心亭おゝ乃の「饞」はなむけの由来は、その昔西域に向かい、旅に出る人を馬首を西へ向けて旅の幸せを祈ってあげたことからきています。



豊かな自然に囲まれた、潤いある街三条市。市の中央に位置する三条ロイヤルホテルはこの街で生まれ育った伝統あるシティホテルです。

佐藤 義英

1年の過ぎるのは早い、年を取ると特に早く感じる。私もこの11月で満65歳になる。年金も貰える。

そして介護保険被保険者証なるものまで送られてきた。正真正銘りっぱな中期高齢者である。よろこぶべきか、かなしむべきか。

さて、今年はなんとといっても「天地人」ブームであろう。あまりテレビドラマは見ない方であるが、今年は毎週のように楽しみにして見た。

県内のゆかりの地はほとんど行った。南魚沼、上越市、そして与板の町である。与六役の子役、加藤清史郎君が来るというので2月に六日町雪まつりまで見に行った。全くのミーハー気分である！！

こうやってあちこち行けるのも高速道路料金1,000円のおかげが十分にあると思う。しかし民主党は高速道路料金無料化をマニフェストに掲げた。だが私は反対なのである。なぜなら我々の商売は高速道路を時間で買っているのである。短時間で目的地に漬ける。休憩時間が多く取れ運転者の労働時間短縮にもなるのである。無料になったらどういう状況になるか？

一般道路化による渋滞が起こる。今もよくある不慣れな人の逆走等の事故の要因などさまざまな悪影響が出る。商売で車を走らせている者にはたまったものではない。

だからせめて、現在のように土日祝日の1,000円はしょうがないとしても平日の料金まで無料にすることはしない。せめて料金を下げることにしてもらわないと！！

平成21年10月

米山奨学生学友会総会

12月5日(土) 於：ホテルオークラ新潟 4F コンチネンタル

